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EDITORIAL

COMPROMISSO COM AS MUDANÇAS
NO RIO GRANDE DO SUL E NO BRASIL

Com o apoio de 27.483 eleitores, em 257 municípios, 
assumi o mandato de deputado estadual em 2019 - na 
55ª legislatura do parlamento gaúcho – determinado e 

comprometido no auxílio da construção de uma nova história 
no Rio Grande do Sul e no Brasil. Minha rotina parlamentar 
é marcada por ações inovadoras e me somo ao esforço con-
junto dos poderes representativos na construção de novos 
capítulos da história gaúcha  e brasileira - alicerçada no cami-
nho do desenvolvimento social e econômico; na qualidade e 
agilidade dos serviços públicos de saúde, educação, logística 
e infraestrutura; além do fortalecimento da agricultura, agro-
pecuária, agroindústrias, comércio, serviços e do setor indus-
trial.  

No poder público, nunca foi tão necessário rever os mé-
todos de gestão e trabalho. Mas, apesar das dificuldades, 
estamos transpondo todos os desafios e registramos passos 
importantes na retomada responsável da economia, na mo-
dernização administrativa e desburocratização das adminis-
trações públicas para gerar empregos, renda e melhorias nos 
serviços prestados à população. Aos poucos colhemos os fru-
tos da coragem dos parlamentares que, como eu, viabilizaram 
as reformas estruturais na administração pública necessárias 
no momento crítico que vivenciamos, cortando privilégios e 
quebrando o paradigma das privatizações de estatais defici-
tárias – fundamentais para retomada dos importantes investi-
mentos na área da saúde, bem como, no avanço e conclusão 
de projetos de pavimentações asfálticas que não saíam do pa-
pel há décadas.

O Rio Grande do Sul tem um povo honrado, dedicado, ho-
nesto e trabalhador. Tenho orgulho da minha história de lu-
tas  - semelhante a de muitos gaúchos (as). Antes de estar de-
putado estadual, tenho minhas raízes na agricultura familiar. 
Sou filho de pequenos agricultores do interior do Paim Filho 
e sempre enalteço minha essência de colono. Ainda adoles-

cente, decidi enfrentar os desafios de deixar a casa dos meus 
pais para trabalhar e estudar na cidade. Aos 13 anos tive o 
meu primeiro emprego formal como garçom na rodoviária 
de Sananduva. Com honestidade e determinação segui em 
busca dos meus sonhos e objetivos. Fui empresário no ramo 
de sonorização durante décadas e a história como radialista 
continua a se fortalecer com o programa "Show do Paparico". 
Casado e pai de quatro filhos, sou professor de história  - for-
mado na Universidade de Passo Fundo.

Herdei a paixão pela política do meu avô, Severino João 
Bacchi, servidor do Exército Brasileiro na Segunda Guerra 
Mundial, e familiar de Fiorentino Bacchi - primeiro morador 
de Sananduva. Ambos compartilharam o seu patriotismo e a 
importância da política como instrumento efetivo nas mudan-
ças sociais que proporcionam mais qualidade de vida ao cida-
dão. Por isso, ainda jovem ingressei na política e tenho marca-
do minha trajetória com resultados efetivos às comunidades. 
Tive a honra de governar o município de São João da Urtiga 
por oito anos – entre 2009 e 2016 – onde fui reconhecido na-
cionalmente como o “prefeito de um secretário só”. 

A confiança na minha representação política me deu a hon-
ra de presidir a Associação de Municípios da Região Nordes-
te (Amunor), em 2011, e integrar a gestão da Federação das 
Associações de Municípios do RS (Famurs) - como vice-presi-
dente eleito e presidente em exercício  - no período de 2015 
e 2016. 

Na minha rotina parlamentar, seguirei na luta incansável 
para ser efetivo na resolução das demandas locais e regio-
nais, contribuindo com ações que proporcionem mais saúde 
e qualidade de vida a todos. Aproveito para reafirmar o meu 
compromisso de lutar pela redução da alta carga tributária, 
que é um câncer consumindo o cidadão todos os dias. Não 
voto ou apoio qualquer tipo de aumento de impostos e não 
medirei esforços para auxiliar nas demandas da minha região.



Paparico Bacchi assumiu o primeiro mandato como 
deputado estadual em 2019 e consolidou em 2022 a sua 
efetividade: é o 4º deputado no ranking de produção par-
lamentar da 55ª legislatura do parlamento gaúcho, onde 
apresentou 43 Projetos de Lei, 3 Projetos de Lei Comple-
mentar, 2 Projetos de Resolução e 12 Leis Sancionadas. Por 
meio da capacidade de diálogo, experiência política, articu-
lação e multidisciplinariedade, está inserido nas seguintes 
comissões e frentes parlamentares:

Presidente da Frente Parlamentar das Pontes

Comissão de Segurança e Serviços Públicos - Membro 
titular (2019)

Comissão de Agricultura, Pecuária, Pesca e Cooperati-
vismo - Membro titular (2020-2022)

Integrante da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa

Líder da Bancada do Partido Liberal 

Presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Apaes

Presidente da Frente Parlamentar e Defesa das Práticas 
Integrativas e Complementares em Saúde (PICS)

Presidente da Frente Parlamentar para Estudar os Efei-
tos da PEC 188/2019 (Extinção de Municípios)

Vice-presidente da Comissão Especial da Cadeia Pro-
dutiva da Música e da Cultura Gaúcha

Relator da Subcomissão das Barragens

Presidente da Frente Parlamentar da Mineração e do 
Polo Carboquímico na região da Campanha

Presidente da Comissão de Cidadania e Direitos Huma-
nos (2022)

AGORA É LEI:
Lei nº 15.411/2019
Institui a Semana Estadual de Conscientização e Combate 
ao Superendividamento do Consumidor.

Lei nº 15.360/2019
Denomina "Rodovia José Mendes" o trecho da ERS-343, 
entre Barracão e Sananduva.

Lei nº 15.321/2019
Cria o Plano de Permissão para Realização de Obras Viárias 
por Empresas Privadas (Provep/RS).

Resolução nº 27/2019
Altera Resolução n° 2.708, de 19 de agosto de 1997, e cria o 
Troféu José Mendes.

Lei nº 15.437/2020
Altera a Lei nº 11.995, de 30 de outubro de 2003, de Políti-
ca Estadual do Cooperativismo para ampliar a disponibilida-
de de energia elétrica e internet no meio rural. 

Lei nº 15.350/2019
Inclui o Erechim Rally Brasil no Calendário Oficial de Eventos 
do Estado do Rio Grande do Sul.

Lei nº 15.542/2020
Inclui o Rodeio Crioulo Internacional de Vacaria no Calen-
dário Oficial de Eventos do Estado Rio Grande do Sul. 

Lei nº 15.466/2020
Declara Lagoa Vermelha a “Capital Gaúcha da Chula”.

Lei nº 15.691/2021
Institui 18 de agosto como o “Dia do Torcedor do Ypiranga 
de Erechim” no Calendario Oficial do Rio Grande do Sul. 

Lei nº 15.797/2022
Confere o título de "Berço dos Dinossauros" para Agudo.

Lei nº 15.767/2021
Denomina Arambaré como a "Capital das Figueiras.

Lei nº 15.675/2021
Denomina  "Jairo Castro" o terminal de embarque e desem-
barque do Aeroporto Comandante Kraemer, de Erechim.

Comissão de Saúde e Meio Ambiente - Membro titular 
(2019, 2020 e 2021)

4º DEPUTADO COM A MAIOR 

ATUAÇÃO PARLAMENTAR NA

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DO RIO GRANDE DO SUL

TUDO NA SUA MÃO.

27/06/2022 - INFORME ESPECIAL

Aponte a câmera do seu celular 
para o QR Code e saiba mais 
sobre as leis e projetos de leis 
apresentadas. 



R$100 MIL PARA O HOSPITAL SÃO ROQUE
A emenda parlamentar de R$ 100 mil indicada pelo deputa-

do estadual Paparico Bacchi beneficia a instituição referência 
no atendimento no Sistema Único de Saúde (SUS) – em média 
e baixa complexidade – para os municípios de Estação, Ipiran-
ga do Sul, Erebango e Floriano Peixoto. O Hospital São Roque 
também está credenciado nas especialidades de urologia e gas-
troenterologia na área de abrangência da 11ª Coordenadoria 
Regional de Saúde. 

“Sou um deputado eleito por Getúlio Vargas e tenho com-
promisso com o fortalecimento do serviço público de saúde 

para toda a região”, salientou o deputado Paparico Bacchi no 
ato de indicação da emenda em reunião com o presidente do 
HSR, Clóvis Dall Agnol, acompanhado pelo tesoureiro da insti-
tuição, Valdir Fritsch, e o diretor operacional, Claudio Santolin.

“Mais de 90% dos atendimentos do hospital é feito pelo SUS. 
Este recurso destinado pelo deputado Paparico representam 
grande ajuda financeira para contribuir com o custeio dos ser-
viços, compra de insumos e fortalecimento da nossa estrutura”, 
afirmou Santolin.
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O necessário investimento na nova e moderna infraestrutura 
da Fundação Hospitalar Santa Terezinha de Erechim uniu prefei-
tos, vereadores e lideranças comunitárias. Liderada pelo deputa-
do estadual Paparico Bacchi, a mobilização que coletou mais de 
35 mil assinaturas nos 96 municípios das regiões Nordeste, Pro-
dução e Alto Uruguai, consolidou o requerimento coletivo que 
reivindicou recursos federais para a instituição. 

O documento foi entregue ao coordenador da bancada gaú-
cha no Congresso Nacional, deputado federal Giovani Cherini, 
em 2019. “O novo projeto do Hospital Santa Terezinha não é um 
luxo, é uma necessidade. O engajamento coletivo, ressalta que 

O NOVO SANTA TEREZINHA
É UMA NECESSIDADE! 

a instituição de saúde, referência para mais de 600 mil usuários 
do SUS, é uma causa de todos – sem cores partidárias”, afirmou o 
deputado.

AÇÕES EFETIVAS
PARA O HOSPITAL

Emenda parlamentar de R$ 1 milhão para investimento no pro-
jeto do novo hospital, indicada pelo deputado federal Giovani 
Cherini a pedido do deputado Paparico Bacchi. Recurso pago e 
à disposição do município;

Emenda de R$ 100 mil indicada pelo deputado Paparico Bacchi. Ao 
todo o deputado indicou R$ 2 milhões de reais para investimentos 
na área da saúde; 

Em julho de 2019 foi confirmado o pagamento de R$ 1.573.000,00 
devidos pelo Estado para o hospital – referente a 50% dos valores 
de incentivo pendente desde 2018 – após articulação política com 
a Secretaria Estadual de Saúde; vascular e ampliação de 2.900 aten-
dimentos anuais.

Reivindicação ao governo estadual para pagamento de 
aproximadamente R$ 2,3 milhões para o hospital e a im-
portância da repactuação do contrato da instituição. 

Liberação do faturamento da produção excedente aos limites 
do contrato com o Estado e o pagamento do saldo devedor 
dos serviços da alta complexidade prestados e aprovados, 
bem como, o repasse de R$ 1,4 milhão para o custeio de dez 
leitos de tratamento intensivo;

Liberação – sem restrições - de R$ 2,1 milhões de emendas 
parlamentares;

Confirmado em setembro de 2021 o repasse de R$ 3,5 milhões 
para o hospital investir na reforma e novos equipamentos de 
UTI adulto, pediátrica e neonatal, além da ampliação de 1.400 
cirurgias por ano em oftalmologia e vascular e ampliação de 
2.900 atendimentos anuais.
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SOGEASME RECEBE MEDA-
LHA DA 55ª LEGISLATURA

Os relevantes serviços prestados pela Sociedade Getuliense 
de Apoio ao Dependente (Sogeasme) estão marcados e enalte-
cidos na história da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul. 
Em março de 2022, o deputado estadual Paparico Bacchi (PL) re-
alizou a outorga da medalha da 55ª Legislatura do parlamento 
gaúcho à comunidade terapêutica -  fundada em 28 de março de 
1955 para desenvolver programas e ações voltadas à reabilitação 
física, psíquica, espiritual, emocional, a reinserção social e o exer-
cício da cidadania dos dependentes e seus familiares.

“Os agentes envolvidos neste projeto merecem ser publica-
mente reconhecidos e servir de exemplo. Acredito que a saúde 

5mental é indispensável para a qualidade de vida das 
pessoas. Infelizmente, a cada dia, aumentam os índices 
de depressão, ansiedade e problemas relacionados aos 
transtornos psicológicos - difíceis de ser superados sem apoio 
profissional”, salienta o deputado Paparico Bacchi.

“Auxiliar os dependentes químicos é um eterno recome-
çar. Trabalhamos com humildade, empenho e dedicação para 
dar um novo sentido à vida dos nossos assistidos e seus fami-
liares. Esta medalha representa o fortalecimento dos nossos 
objetivos, além de proporcionar otimismo no momento de 
grandes desafios”, destaca a professora Neli Todero – presi-
dente da instituição há quase sete décadas.

A solenidade foi prestigiada pelo vice-prefeito de Getúlio 
Vargas, Elgido Pasa, o vice-prefeito de Erebango, Flávio Evan-
dro Kusz, e o vice-presidente da Sogeasme, Arlei Karpinski.

Frente Parlamentar 
estimula saúde preventiva

O deputado Paparico Bacchi, presidente da Frente Parla-
mentar em Defesa das Práticas Integrativas e Complementa-
res em Saúde (PICS), reuniu prefeitos, vice-prefeitos, verea-
dores, secretários municipais, médicos, enfermeiros, agentes 
de saúde e pessoas da comunidade no encontro regional em 
Getúlio Vargas, em agosto de 2019, para defender a imple-
mentação das PICS na rede pública de saúde.

“Para viver mais, homens e mulheres precisam cuidar do 
seu maior patrimônio, que é a vida. A doença da alma é o mal 
do século e as pessoas precisam dispor de métodos que tra-
tam da saúde na sua integralidade. Acredito que as PICS são 
importantes aliadas e podem reduzir as internações, o consu-
mo exagerado de medicamentos e contribuir com a redução 
de custos para as administrações municipais na rede pública 
de saúde”, salientou o deputado Paparico Bacchi. 

No encontro, o parlamentar entregou às autoridades uma 
sugestão de Projeto de Lei para implementação das PICS nos 
municípios. A sugestão de projeto, já foi encaminhada e apro-
vada na Câmara de Vereadores de Estação. 

MILHÕES
DESTINADOS PARA
 A SAÚDE NO RS!

R$2

Quem tem saúde, tem tudo.

O DEPUTADO
COMPROMETIDO 
COM AS APAES
E HOSPITAIS
REGIONAIS!

MILHÃO
DESTINADOS PARA
 AS APAES NO RS!

R$1
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Há um velho ditado que diz: quem mora na aldeia, conhece 
os índios. Por isso é oportuno destacar a importância de ter na 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul um representante 
que conhece as dificuldades que o cidadão local enfrenta. Papa-
rico Bacchi é o deputado estadual que mora na aldeia, conhece 
os índios e as realidades locais. Por isso, desde o início do man-
dato elencou nas prioridades do trabalho o intenso diálogo com 
o governo estadual para garantir os investimentos em infraes-
trutura logística - fundamentais para o desenvolvimento social e 
econômico das comunidades.

Enfim, a pavimentação asfáltica na ERS-430 (no trecho entre 
Charrua e Tapejara) não é mais uma promessa. Foram décadas 
de espera e no dia 30 de março de 2022 a ordem de início para 

a obra foi assinada e o sonho, a cada dia, passou a se tornar 
realidade. Com investimento de R$ 23 milhões, a obra foi reivin-
dicada ao governo estadual de forma prioritária pelo deputado 
Paparico Bacchi - que intermediou diversas audiências para que 
o processo administrativo avançasse.

Sem projeto, não há obra. Desta forma, outra grande con-
quista foi o investimento na elaboração do projeto de pavimen-
tação asfáltica na ERS-475 (trecho entre Sananduva até a ponte 
sobre o Rio Ligeiro, em direção a Charrua), que recebeu uma 
emenda de R$ 1 milhão de reais indicada pelo deputado Pa-
parico Bacchi. A demanda que também foi apresentada com 
prioridade ao governo estadual já tem empresa definida para 
a elaboração do projeto de pavimentação asfáltica no trecho. 
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UNINDO E DESENVOLVENDO REGIÕES: ERS-430 (CHARRUA
-TAPEJARA) | ERS-475 (SANANDUVA-CHARRUA)

O gabinete do prefeito de Getúlio Vargas, Maurício Soligo, 
marcou o ato de entrega de R$ 1,5 milhões em emendas para 
municípios da região do Alto Uruguai.  “O deputado Giovani 
Cherini é um grande parceiro, sempre acolhe nossas reivindica-
ções e faz a diferença na vida das comunidades com expressivos 
investimentos na região, especialmente na área da saúde” sa-
lientou o deputado Paparico Bacchi. “Acho que é uma das mais 
expressivas emendas que Getúlio Vargas já recebeu”, afirmou o 
prefeito Maurício Soligo. 

EM EMENDAS PARA
MUNICÍPIOS DA REGIÃO 

1,5 MILHÕES Recursos
Centenário: R$ 150 mil 

para implementação das Práticas Integrativas 
e  Complementares em Sáude (PICS);

Floriano Peixoto: R$ 100 mil 
para implementação das Práticas Integrativas 

e  Complementares em Sáude (PICS);

Jacutinga: R$ 180 mil 
para revitalização do hospital São Judas Tadeus;

Cruzaltense: R$ 300 mil 
para compra de caminhão caçamba;

Estação: R$ 250 mil 
para compra de caminhão caçamba;

GETÚLIO VARGAS
revitalização da Praça Flores da Cunha.

R$500 MIL 
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ESTADUALIZAÇÃO DA RODOVIA QUE LIGA 
GETÚLIO VARGAS ATÉ A ERS-477

O prefeito de Getúlio Vargas, Maurício Soligo, marcou em 
outubro de 2021 o primeiro passo em busca dos investimentos 
públicos necessários para viabilizar a pavimentação asfáltica na 
rodovia que liga o município até a ERS-477, passando pelo dis-
trito do Rio Toldo em direção a Áurea e Centenário.

Durante audiência com o deputado estadual Paparico Bac-
chi o prefeito reivindicou o apoio parlamentar nas ações políti-
cas necessárias para estadualização do trecho. O parlamentar, 
comprometido com as demandas locais, acolheu a reivindica-
ção e no início de dezembro de 2021 viabilizou uma audiência 
com o secretário-chefe da Casa Civil, Arthur Lemos. Na ocasião, 
a comitiva de autoridades, lideranças comunitárias e empresa-
riais marcou presença para destacar a importância da pavimen-
tação que deve impulsionar o desenvolvimento econômico da 
comunidade regional. 

“Essa obra há muito tempo é sonhada e idealizada pela nos-
sa comunidade. Precisamos da pavimentação asfáltica para 
fomentar nosso comércio e continuar prestando o serviço de 
referência na área da saúde e da educação, além de otimizar o 
escoamento da produção agropecuária e favorecer a expansão 
do agronegócio”, salientou o prefeito Soligo. 

Participaram do ato na Casa Civil os prefeitos Maurício So-
ligo (Getúlio Vargas), Antonio Jorge Slussarek (Áurea), Genoir 
Marcos Florek (Centenário) e Cezar Olimpio Zandoná (São João 
da Urtiga). O presidente da Câmara de Vereadores de Getúlio 
Vargas, Jeferson Karpinski, os vereadores Nilso Talgatti e Sérgio 
Lima, representantes da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), 
da Associação Comercial, Cultural, Industrial, de Agropecuária 
e de Serviços (ACCIAS), do Sindicato Rural, além de agricultores 
e moradores das margens da rodovia também integraram a co-
mitiva que participou da audiência no Palácio Piratini.

GETÚLIO VARGAS
revitalização da Praça Flores da Cunha. O deputado Paparico Bacchi palestrou sobre empreendedorismo 

para lideranças políticas, empresariais e comunitárias dos municí-
pios de Getúlio Vargas, Estação, Erebango, Ipiranga do Sul, Charrua 
e Floriano Peixoto. O encontro no CTG Tropilha da Serra, em Estação, 
marcou a apresentação da proposta legislativa que fortalece empre-
endedores rurais e urbanos.

“O Município Empreendedor pode impulsionar o futuro do traba-
lho, da renda e da qualidade de vida das famílias gaúchas, na roça e 

Em janeiro de 2022, o deputado Paparico Bacchi participou da reu-
nião com lideranças regionais na comunidade do KM 13. No encontro 
as autoridades locais entregaram ao parlamentar a Lei nº 5.912, apro-
vada na Câmara Municipal de Vereadores, que autoriza o poder exe-
cutivo municipal a seguir com o projeto de estadualização da rodovia.

Após receber do prefeito Maurício Soligo a documentação (Lei 
aprovada, decreto que estabelece a faixa de domínio da estrada e 
procuração para que o deputado represente o município junto ao 

MOBILIZAÇÃO NA  
COMUNIDADE DO KM 13

Daer) o requerimento foi feito à Casa Civil para que o governo 
estadual encaminhe à Assembleia Legislativa o projeto de lei que 
deve formalizar a estadualização do trecho. 

Entenda o Município Empreendedor

que incentiva o 
empreendedorismo

O DEPUTADO

na cidade, respeitando as particularidades e potencialidades de cada 
município ou região. A maioria das empresas nasceu pequena, fru-
to de uma oportunidade ou de algum tipo incentivo financeiro. Por 
isso, precisamos criar alternativas para quem deseja empreender e 
investir, gerando mais empregos e renda nas comunidades”, afirma 
Paparico Bacchi.

A proposta dispõe sobre a criação do Fundo Municipal de Desen-
volvimento, Emprego e Renda no Campo e na Cidade (Fumder) e o 
Conselho Municipal de Desenvolvimento, Emprego e Renda (Com-
der). Com o projeto aprovado na Câmara de Vereadores, o municí-
pio pode destinar recursos do orçamento anual para subsidiar juros 
cobrados por instituições financeiras no financiamento de projetos 
de empreendedorismo para pessoas físicas com patrimônio total de 
até R$ 100 mil, ou pessoas jurídicas com patrimônio total de até R$ 
500 mil. O valor total do financiamento é limitado a R$ 50 mil (pessoa 
física) e R$ 150 mil (pessoa jurídica). A taxa de juros não poderá ultra-
passar 12% ao ano.



  

SIGA NOSSAS
REDES SOCIAIS:

paparicobacchi

paparicobacchi.com.br
paparico.bacchi@al.rs.gov.br

O Brasil importa mais de 80% do consumo nacional de 
fertilizantes e o plano estratégico para ampliar a produção 
nacional do produto, na prática, depende de investimentos 
em mineração de matérias-primas como o fosfato – um dos 
principais componentes dos insumos agrícolas. A escassez de 
fertilizantes se intensificou por causa do conflito entre Ucrânia 
e Rússia - principal fornecedor de fertilizantes para o Brasil. 

Desde que lançou a Frente Parlamentar em Defesa da Mi-
neração e do Polo Carboquímico na Região da Campanha, o 
deputado Paparico Bacchi lidera ações parlamentares para 
evitar o desabastecimento do produto, fortalecendo iniciati-
vas que viabilizem a produção nacional de fertilizantes com 
foco na redução de custos aos agricultores na produção de 
alimentos. 

Se tudo der certo, o Rio Grande do Sul poderá começar 
a reduzir sua dependência na importação de fertilizantes por 

VAMOS CONSTRUIR
O MANDATO JUNTOS!

A LUTA PARA
PRODUZIR
FERTILIZANTES
NO RIO GRANDE
DO SUL
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meio do projeto Três Estradas, da Águia Fertilizantes, que pre-
vê investimento de R$ 130 milhões para produzir fosfato na-
tural em Lavras do Sul. Paparico Bacchi tem auxiliado na aber-
tura dos caminhos necessários para viabilizar o projeto que já 
tem licença prévia e espera receber a licença de instalação, 
autorizando a obra. 

Com a escassez do produto, o preço dos fertilizantes dispa-
rou e o aumento no custo da produção agrícola tem impacto 
direto no bolso do consumidor. Dados apresentados pela Zero 
Hora destacam que o volume de fertilizantes adquirido pelo 
Brasil em março de 2022 custou US$ 455,6 milhões. O valor é 
três vezes mais caro comparado ao mesmo período em 2021. 
Com a produção nacional de fosfato – que hoje tem custo mé-
dio de R$ 3,5 mil a R$ 4 mil por tonelada – o custo pode ser 
reduzido na média de R$ 1 mil por tonelada do produto.

Gabinete em Porto Alegre
Praça Marechal Deodoro, nº 101
4º andar - Sala 414
Fone (51) 3210.1536  l  (51) 99452.5605
CEP 90010-300  - Porto Alegre/RS

“A escassez de fertilizantes no mercado
internacional fez o preço do produto disparar.
O aumento no custo da produção, além de
inviabilizar muitas lavouras, tem impacto
direto no bolso do consumidor” 

Presidente da Frente Parlamentar 
da Mineração e do Polo Carboquími-
co na Região da Campanha

Deputado Paparico Bacchi


